

La vivienda de Georgina Álvarez Suárez, localizada en el asentamiento montañoso de La Sierrita, en el municipio de Cumanayagua, y la Biblioteca Provincial Roberto García Valdés, merecieron este año los premios de Conservación y Restauración en Cienfuegos, respectivamente, informó Clara Soto Bermúdez, directora de la Oficina de Monumentos y Sitios Históricos en el territorio.

Para la categoría de Conservación se consideró la propuesta realizada por el Museo de Plantas Medicinales Gallego Otero, “una casa valiosísima enclavada en el lomerío y perteneciente a la finca Loma Boba, que mantiene su arquitectura original, así como todo el conjunto de herramientas, mobiliario, utensilios, carpintería y pavimentación, representativos de una tradición rural”, apuntó la especialista.

Construido en 1929, el inmueble deviene exponente de la arquitectura vernácula en la región centro sur de Cuba y posee enormes potencialidades arqueológicas, vinculadas a procesos productivos y a la cotidianidad de sus propietarios. Además, está insertada en el diseño de una ruta patrimonial o sendero turístico que comprende a varias comunidades de la montaña en Cienfuegos.

En Restauración, el lauro ponderó las acciones constructivas en la Biblioteca Provincial Roberto García Valdés, ubicada en el Centro Histórico Urbano, Monumento Nacional, y dentro de las 70 hectáreas que ostentan la condición de Patrimonio Cultural de la Humanidad desde julio de 2005.

Soto Bermúdez subrayó la excelencia y rigor de la restauración acometida durante casi cuatro años, “que permitió conservar y reinsertar los valores patrimoniales y arquitectónicos con los que contaba, devolviéndole el esplendor y valor de uso a todos sus espacios”.

La Biblioteca, sita en la intersección de las calles de Prado y Santa Cruz, en la ciudad cabecera, fue, originalmente, el lugar donde radicó la Sociedad de Instrucción y Recreo, Liceo de Cienfuegos, y su construcción data de diciembre de 1921, hace ya un siglo. El edificio destaca por su majestuosa arquitectura, uno de los altos referentes del eclecticismo en la Perla del Sur.

Ambos inmuebles están nominados a los premios de Conservación y Restauración que otorga el Consejo Nacional de Patrimonio Cultural, y en la jornada del 20 de abril, en vísperas del aniversario 202 de la otrora colonia Fernandina de Jagua, recibirán los galardones provinciales.